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ЛИЧНОСТНЫЕ ОСОБЕННОСТИ СТУДЕНТОК С 

ОГРАНИЧИТЕЛЬНЫМ ПИЩЕВЫМ ПОВЕДЕНИЕМ: аннотация к 

дипломной работе / Волосач Анастасия Андреевна; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра общей и медицинской 

психологии; науч. рук. Ю.Г. Фролова. 

Объект исследования - ограничительное пищевое поведение.  

Предмет - личностные особенности студенток с ограничительным 

пищевым поведением. 

Цель исследования - выявить личностные особенности студенток с 

ограничительным пищевым поведением.  

Основные результаты. Эмпирическое исследование проводилось с 

целью изучения связи ограничительного пищевого поведения и личностных 

особенностей студенток, а именно уровня перфекционизма, когнитивных 

искажений и ценностных ориентаций. Для этого, была сформулирована 

гипотеза исследования, поставлена цель и определены этапы исследования, 

сделан подбор диагностического инструментария. Для оценки пищевого 

поведения респондентов использовался «Опросник когнитивно-

поведенческих паттернов при нарушениях пищевого поведения» (О. А. 

Сагалакова, М.Л. Киселева). Уровень перфекционизма исследовался с 

помощью «Трехфакторного опросника перфекционизма» (Н.Г. Гаранян, А.Б. 

Холмогорова). Когнитивные искажения изучались при помощи «Опросника 

когнитивных ошибок» (адаптация А.Е. Бобров, Е.В. Файзрахманова), а 

структура ценностных ориентаций – с использованием «Опросника 

диагностики реальной структуры ценностных ориентаций личности» (С.С. 

Бубнова). 

В результате эмпирического исследования были выявлены особенности 

связи между ограничительным пищевым поведением и уровнем 

перфекционизма: при увеличении уровня перфекционизма выраженность 

ограничительного пищевого поведения увеличивается. Также было 

установлено, что ограничительного пищевого поведение имеет прямую связь 

со всеми видами когнитивных искажений, при этом наиболее сильные связи 

наблюдаются с такими видами когнитивных искажений, как Упрямство, 

Морализация, Выученная беспомощность, Гипернормативность. Было 

выявлено, что, чем больше выраженность ценностей отдыха, помощи другим, 

высокого социального статуса, социальной активности и общения, тем меньше 

выраженность ограничительного пищевого поведения. Чем больше 

выраженность ценностей любовь и признание и уважение людей и влияние на 

окружающих, тем больше выраженность ограничительного пищевого 



поведения. Данные связи были выявлены с помощью линейной корреляции 

Пирсона. 

Проведенное исследование позволило выявить особенности взаимосвязи 

личностных характеристик студенток и ограничительного пищевого 

поведения. С использованием регрессионного анализа было установлено, что 

при увеличении таких когнитивных искажений, как гипернормативность, 

персонализация, а также ценности любви, ограничительное пищевое 

поведение увеличивается. При увеличении ценностей приятного 

времяпрепровождения, отдыха, общения, помощи и милосердия к другим 

людям ограничительное пищевое поведение уменьшается. 

Полученные данные смогут использоваться при создании особых 

коррекционных условий для предотвращения и минимизации нарушений 

пищевого поведения.  

Таким образом, цель дипломного исследования достигнута, задачи 

выполнены, гипотеза доказана. 
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RESUME 

PERSONAL CHARACTERISTICS OF STUDENTS WITH RESTRICTIVE 

EATING BEHAVIOR: annotation to the thesis / Anastasiya Andreevna Valasach; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of General and Medical 

Psychology; J.G. Frolova. 

The object of research: restrictive eating behavior. 

The subject: personal characteristics of female students with restrictive eating 

behavior. 

The purpose of the study: identify the personal characteristics of female 

students with restrictive eating behavior.  

Main results. An empirical study was conducted to study the relationship 

between restrictive eating behavior and personal characteristics of female students, 

namely the level of perfectionism, cognitive distortions and value orientations. For 

this, a research hypothesis was formulated, a goal was set and the stages of the 

research were determined, and a selection of diagnostic tools was made. To assess 

the eating behavior of the respondents, the Questionnaire of Cognitive Behavioral 

Patterns in Eating Disorders was used (O. A. Sagalakova, M. L. Kiseleva). The level 

of perfectionism was studied using the "Three-factor questionnaire of perfectionism" 

(N.G. Garanyan, A.B. Kholmogorova). Cognitive distortions were studied using the 

“Questionnaire of cognitive errors” (adapted by A.E. Bobrov, E.V. 

Fayzrakhmanova), and the structure of value orientations was studied using the 

“Questionnaire for diagnosing the real structure of a person's value orientations” 

(S.S. Bubnova). 

As a result of an empirical study, features of the relationship between restrictive 

eating behavior and the level of perfectionism were revealed: with an increase in the 

level of perfectionism, the severity of restrictive eating behavior increases. It was 

also found that restrictive eating behavior has a direct relationship with all types of 

cognitive distortions, with the strongest links observed with such types of cognitive 

distortions as Stubbornness, Moralization, Learned Helplessness, Hypernormativity. 

It was found that the greater the severity of the values of rest, helping others, high 

social status, social activity and communication, the less the severity of restrictive 

eating behavior. The greater the severity of the values love and recognition and 

respect of people and the impact on others, the greater the severity of restrictive 

eating behavior. These associations were identified using Pearson's linear 

correlation. 

The study made it possible to identify the features of the relationship between 

the personal characteristics of female students and restrictive eating behavior. Using 

regression analysis, it was found that with an increase in such cognitive distortions 

as hypernormativity, personalization, and the value of love, restrictive eating 



behavior increases. With an increase in the values of pleasant pastime, relaxation, 

communication, helping and mercy to other people, restrictive eating behavior 

decreases. 

The data obtained can be used to create special corrective conditions for the 

prevention and minimization of eating disorders. 

Thus, the goal of the thesis research is achieved, the tasks are completed, the 

hypothesis is proved. 

Key words: RESTRICTIVE EATING BEHAVIOR, ANALYSIS OF THE 

PERSONALITY OF STUDENTS WITH RESTRICTIVE EATING BEHAVIOR, 

PERFECTIONISM, COGNITIVE DISTORTIONS, VALUE ORIENTATIONS. 
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